



Gemeinde Glarus Süd
Alte Landstrasse 25
8756 Mitlödi

MEDIENMITTEILUNG

Mitlödi, 23. Mai 2023

Baustart Gästeinformationszentrum **Bahnhof Schwanden wird zu einer Visitenkarte für Glarus Süd**

Am 30. Mai 2023 beginnen die Bauarbeiten für die neue Drehscheibe am Bahnhof Schwanden. Dort werden die Gäste sich künftig über die touristischen Angebote in Glarus Süd und im Glarnerland informieren und die Reisenden einen einladenden Aufenthaltsbereich vorfinden. Aufgrund der Bauarbeiten ist bis zur Eröffnung mit einigen räumlichen Einschränkungen und Baulärm zu rechnen.

Gemäss kantonalem Richtplan sind die Bahnhöfe Näfels-Mollis, Glarus und Schwanden sowie der ausserkantonale Bahnhof Ziegelbrücke als multimodale Umsteigepunkte weiter auszubauen. Schwanden ist für Glarus Süd mehr als ein Umsteigepunkt - es ist das Tor zu touristischen Erholungsgebieten wie beispielsweise Elm, Braunwald, Mettmen oder Weissenberge. Heute fehlt in Schwanden ein für die Gäste und Einheimischen ansprechender Raum, der sowohl die Bedürfnisse des öffentlichen Raums wie auch aller Verkehrsteilnehmer erfüllt. Das wird sich dank der Zustimmung der Gemeindeversammlung vom 23. Juni 2022 zum Neubau «Gästeempfang / Tourismusdrehscheibe Bahnhofplatz in Schwanden» bald ändern.

Eingeschränkter Nutzungsraum während der Bauphase

Seit ein paar Tagen weisen Informationsschilder die Reisenden am Bahnhof Schwanden auf den Baustart für die Drehscheibe Glarus Süd hin. Der Neubau und die Baumaschinen benötigen ab dem 30. Mai 2023 ihren entsprechenden Platz. Deshalb sind die provisorischen Parkplätze nördlich des Bahnhofgebäudes ab dem Baustart nicht mehr verfügbar. Alternativ kann auf den gebührenpflichtigen Park&Rail-Parkplätzen südlich beim Bahnhofgebäude Schwanden parkiert werden. Für Pendler stehen weitere Parkplätze an den Bahnhöfen Mitlödi und Ennenda zur Verfügung.

Tourismusdrehscheibe mit Gästeempfang

Im Erdgeschoss des Neubaus entsteht ein modernes Informationszentrum, wo sich die Gäste über das touristische Angebot in Glarus Süd und im Glarnerland informieren können. Es wird Raum zum Verweilen geschaffen und ein Sortiment an lokalen Produkten und Souvenirs angeboten. Im ersten Obergeschoss entstehen Büroarbeitsplätze, welche in einem Co-Working-Ansatz neben der Tourismusorganisation VISIT Glarnerland von weiteren Firmen besetzt werden. Weiter wird im Gebäude ein separater Warte-/Ruheraum für die Buschauffeure geschaffen und die öffentliche Toilette in den Neubau integriert. Im Dachgeschoss entstehen ein Sitzungszimmer sowie eine Dachterrasse, welche auch Drittfirmen und Vereinen für Sitzungen und kleinere Anlässe zur Verfügung stehen sollen. Der Vorplatz mit einer partiellen Bedachung bietet den Gästen und Einheimischen ebenfalls Aufenthaltsraum und gedeckten Zugang zu den Perrons. Weiter sind Veloständer und eine E-Bike-Ladestation sowie auf der nördlichen Seite Parkplätze inklusive Elektroladestationen vorgesehen.



Bauzeit bis Mitte 2024

«Dieser Neubau wird zu einer Visitenkarte von Glarus Süd und bietet Gästen wie Einheimischen zudem einen angenehmen Warteraum», freut sich Gemeindepräsident Hansruedi Forrer. Die Gemeindeverantwortlichen sind sich bewusst, dass die Bauzeit Einschränkungen für die Arealbesucher und Nachbarn mit sich bringen. Die Gemeinde bedankt sich zum Voraus bei allen Betroffenen für das Verständnis und die Geduld. Die Eröffnung des Neubaus ist bis Mitte 2024 vorgesehen.

Ansprechpartner für Rückfragen:

Hansruedi Forrer, Gemeindepräsident, Tel. 058 611 94 74, hansruedi.forrer@glarus-sued.ch

Bild:



Bildlegende: «Alles neu macht der Mai» - Der Startschuss für das neue Gästeempfangszentrum am Bahnhof Schwanden fällt am 30. Mai 2023. (Visualisierung: Jung Architektur GmbH)

